

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## PROTESTAMOS

En la sesión ordinaria que ayer viernes celebró nuestra excelentísima corporación municipal y que reseñábamos en nuestro número de anoche, después de discutir los asuntos que figuraban en la orden del día, se presentó *fumada por los conservadores* una moción, proponiendo que en homenaje de admiración al ilustre doctor y sabio catedrático señor Ramón y Cajal, se pusiese su nombre a la calle de San Miguel, quedando suprimido por tanto el nombre del glorioso arcángel tan tradicional tan castizo y tan típico de Cartagena, ya que en esa calle se encuentra la antigua y popular iglesia de su nombre.

La moción fue aprobada por unanimidad, sin la voz de un edil católico que protestara.

Tristemente no es la primera vez que de esta suerte se burla y se menosprecia el sentimiento religioso de los cartageneros, a propósito de dedicar alguna calle a la memoria de alguna persona, muy digno, muy merecedor, muy acreedor a ese honor que se le tributa, pero al tanto, señores concejales, para que sean postergados a él los sagrados nombres de la Santísima Virgen y de los Santos.

Eso es una bofetada más a la Cartagena católica, por lo que protestamos enérgicamente en su nombre, como lo hicimos cuando fué aprobada la proposición de otro concejal conservador y se cambió el rótulo de la calle de Nuestra Señora del Carmen por el de Tomás Maestro; como también protestamos cuando se le puso el nombre de Joaquín Costa a la calle de San Francisco.

Y es más de lamentar que esas mociones salgan, no de las representaciones izquierdistas del Municipio, que al fin y al cabo sería lo natural y lógico, sino que se haya repetido el hecho bochornoso que sean los conservadores los proponentes y firmantes de mociones tan peregrinas y desairadas, no por lo que pone, sino por lo que quita.

Don Santiago Ramón y Cajal es un sabio que honra nuestra Patria, reconocido así en todo el mundo, (está cuando en sus ideas religiosas discrepamos), y por lo tanto, repetimos, acreedor a este y otros muchos homenajes más importantes, pero sin menoscabo de quien está por encima de él.

¿Por ventura no hay calles en Cartagena cuyos nombres merezcan ser cambiados no ya para homenajear al sabio, sino hasta por el propio decoro y la misma cultura?

Ahí están las calles de la Morería, Bodegones, Parque, Bastas, Esporial, Ciprés, Salitre, Palma, Conduoto, Seta, Teatro, Estereros, Canales, etc. etc. ¿O es que conviene ir suprimiendo el espíritu religioso hasta en lo que es más del pueblo: la calle?

Nos dirigimos principalmente al señor Alcalde, a quien tanto hemos aplaudido recientemente por sus manifestaciones católicas en diferentes actos públicos, para que, ya que no estuvo presente en la sesión, imponga su autoridad y su valor en pró de los intereses católicos tan injustamente atropellados, y esperamos su determinación.

Y en último lugar, oímos a los buenos cartageneros, amantes del tradicional espíritu religioso de nuestros antepasados, para que haciendo valer sus derechos, unan su protesta y se aconsejen que tan descabellado acuerdo se lleve a la práctica.

En 3ª plana, originales de interés.

## De Sociedad

Los que viajan.

Ha marchado a Cabo de Palos don Agustín Malo de Molina y familia.

Notas varias.

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia ha hecho su primera Comunión la simpática niña Ostina Munuera, hija del Maestro de Maestranza de Arsenales don Juan, al que felicitamos.

—Tenemos la satisfacción de poder manifestar a nuestras lectoras, que la exposición de vestidos y sombreros para señoras que la casa Gabarrón de Madrid tiene instalada en el Gran Hotel, está siendo el punto de reunión de las señoras de la buena sociedad cartagenera, las que encuentran en la citada exposición unidos el arte y buen gusto, con la última expresión de la moda actual.

—Esta mañana a las ocho, ha tenido lugar en la parroquia de Santa María de Gracia el solemne acto de administrar la Primera Comunión a las niñas que asisten a las clases de las Escuelas Gratuitas que de manera tan acertada dirigen las ilustradas profesoras doña Victoria Atáñez y doña Isabel Redondo.

Esta tarde a las cuatro las niñas que han recibido el Sagrado Pan de los Angeles, han ido a la iglesia donde se venera nuestra Patrona, la Virgen de la Caridad, para orar ante ella.

Después fueron al Santo Hospital, donde han hecho una limosna como también a la Casa de Expositos como recuerdo a tan señalado día.

## Por la Cruz Roja

La fiesta de mañana.

Mañana noche a las 9 y 1/2 y como tenemos detallado, se celebrará en nuestro Teatro Circo la anunciada velada teatral que a beneficio de esta simpática institución, se ofrecieron a repetir en Cartagena, el grupo de señoritas y señoras murcianas que en el Teatro Roma de la capital le celebraron días pasados.

Llegarán a esta ciudad en el correo y el recibimiento que se les prepara será grandioso. A la estación acudirán la mayoría de los automóviles de esta, los cuales irán engalanados con banderas de la Cruz Roja para trasladar a los artistas a la ciudad.

También acudirá a la estación el señor Alcalde con una numerosa comisión de concejales.

A las excursionistas murcianas acompañarán en su viaje el Gobernador, señor Marqués de Algara de Grés, el Alcalde de la capital y otras personalidades, como dijimos.

El Casino de Cartagena abrirá sus salones toda la noche del domingo, poniendo a disposición de nuestros huéspedes a los que obsequiará, después de la función del Circo, con un chocolate.

La función de mañana noche promete ser un acontecimiento. Se hallan vendidas todas las localidades, y aún sabemos se improvisará una ampliación de ellas.

No queremos adelantar más noticias para que los espectadores se encuentren gratamente sorprendidos.

También mañana en La Unión y con motivo de la inauguración del nuevo local para la Cruz Roja, se celebrará una simpática fiesta.

Por la mañana existirá la Ambulancia con sus jefes a una misa que se

dirá en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario y por la tarde en la plaza de Ramón y Cajal, tendrá lugar una revista al personal, en cuyo acto el Excelentísimo señor don José Maestro Pérez pronunciará un discurso.

Después y en el anexo local tendrá lugar un lunch en honor a las autoridades.

De Cartagena asistirá una nutrida representación de la Cruz Roja.

## Una limosna por Dios

Caridad y arte, unidos en una maravillosa unión de Cartagena demandan una limosna por Dios.

Y Cartagena, mi patria, que es tierra de bendición con mano pródiga, presto atenderá aquella voz.

Mas ¿quien formula la súplica? El jovén corazón de unas murcianas bellísimas y unos murcianos de pró.

Ellas y ellos sus hogares, benditos por el Señor, abandonan decididos en la presente ocasión.

Y ávidos de remediar a quien tortura el dolor, con notas de la garganta lograrán su súplica.

Bendita mil veces sea de Murcia la esta y flor, y bendito sea mil veces su piadoso corazón.....

Al llegar aquí mañana alumbrará mas el sol pues de las murcianas viene lo más hermoso y mejor.

La Virgen de la Fuencanta acompaña a esta legión, y la de la Caridad la recibe con amor.

La primera, de la vega joya del suelo español, trae el aroma de las flores y el canto del ruiseñor.

La segunda, triste Madre del que al dolor encumbió, recibe tan dulces dones con cariñoso fervor.

Y ambas se unen y confunden, que ambas a la postre son lo que es verdad en esencia: una, aunque aparezcan dos.

Julio Hernández.

## Teatro Principal

Hoy abre de nuevo su puertas este lindo coliseo, aunque abandonado por desidia, atentatoria al buen nombre de esta ciudad.

Nos anuncia la Empresa el debut de el transformista Ernesto Protheo, del que tenemos excelentes referencias como cantante. Como transformista nada oímos decir de su trabajo que juzgaremos después de verlo, aunque es género que nunca nos satisface.

Completará el programa hoy y mañana una gran película.

G.

Perfumería Madrileña  
Medieras.—9.  
EXTENSO SURTIDO EN  
POLVOS Y ESENCIAS

## Episodios

### de la guerra

#### Ante el cadáver de González Tablas

Noticias de Tetuán y de Zoco el Jemis de Beni Aro: refieren la emocionante escena que ante el cadáver del teniente coronel González Tablas tuvo lugar el viernes último en aquellos parajes.

Después de leerse la orden general dedicada al Ejército con motivo de la muerte del señor González Tablas, pasó ante el cadáver del jefe de los Regulares de Ceuta el general Berenguer.

Llorando se arrojó ante el difunto y colocándole una mano sobre el pecho exclamó:

—Teniente coronel González Tablas: Ayor caisteis gloriosamente dando una vez más ejemplo de vuestro alto espíritu militar ante el enemigo! España, el Ejército y los Regulares de Ceuta pierden un jefe de incomparables dotes. En nombre del Rey y por vuestros altos merecimientos os concedo la Medalla del Mérito Militar, seguro de que esta condecoración se honrará al ser colocada en vuestro pecho, y seguro, asimismo, de que será motivo de enaltecimiento para los caballeros de la Orden el que os contéis entre ellos.

Seguidamente, el general Berenguer descubrió el rostro del difunto y le besó en la frente.

El instante fué de emoción indescriptible.

Acto seguido desfilaron ante el cadáver las tropas.

A la cabeza de éstas figuraban las fuerzas de Regulares y los moros que se han batido a nuestro lado.

## SUCESOS

### Consecuencias del cine

Miguel Sánchez Gómez y Ramón Pérez Morales de 12 y 14 años de edad respectivamente, son dos niños, vecinos de Murcia, los cuales sienten una afición extraordinaria por el cine.

Dicen ellos que no hace muchos vieron una película en la que dos muchachos de su edad abandonaban su casa, se dirigían a la estación del ferrocarril, saltaban un tren de mercancías e iban a parar a un puerto de mar, donde en las carboneras de un vapor se trasladaban a la ciudad gigante, a New York.

Desde ese día Ramón y Miguel no podían vivir tranquilos, hasta que decidieron realizar la aventura.

En efecto, ayer fueron a la estación de Murcia y en uno de los trenes de mercancías se colaron, para dirigirse a Cartagena que era la ciudad que ellos habían elegido para embarcar pero no contaron con que los policías de servicio en la estación los cogieron, cuando los dos turistas bajaban del expreso.

Pasaron a la Oomi y allí están a disposición del Gobernador Civil.

Siempre lo mismo.

Cuando esta mañana fuimos a la Comisaría, nos encontramos en la carpeta de la Prensa con la nota diaria que dice:

«A las 16 se ha presentado en esta Comisaría la que dijo llamarse Ascensión Martínez Pérez, manifestando que Marcelina Carrillo Martínez le había maltratado de palabras y obras.» Como es consiguiente, la Marcelina ha sido denunciada al Juzgado.

## Información

### de Marina

Varias noticias

Ha verificado su presentación en el E. M. del Departamento e ingresa en la Estación de Submarinos asignado a la Comisión Inspectora para en su día tomar el mando del submarino B 3, el Teniente de Navío D Arturo Génova Torruella.

—Dentro de unos días saldrá para Mahón el Torpedero 17.

—Se expide tarjeta de farmacia a favor de doña Matilde Muñoz Morales, viuda del Comisario de Marina don Federico Rodríguez.

—Debe verificar su presentación en el Estado Mayor del Departamento para un asunto que le interesa Bartolomé Almagro Ballester.

—Se aprueba el destino para Auxiliar del Ramo de Electricidad del Arsenal de Cartagena a favor del Capitán de Corbeta don Ramón María Gámez y Fossi.

—Pasa a continuar sus servicios al tercer regimiento el alférez de Infantería de Marina don Mateo Carmona Clemente.

—Pasa a la situación de reemplazo por enfermo el segundo Maquinista de la Armada don Francisco Munuera López.

—Se concede Mención honorífica sencilla a capitán de corbeta don Lúgardo López Ramírez.

—Se aprueba la entrega de mando del aviso «Giralda» hecha por el capitán de fragata don Rafael Pérez Ojeda al de igual empleo don Angel Gamboa Navarro.

—Se dispone la baja en la Escuela de Aeronáutica Naval del cabo de Artillería Vicente Mesa Ortiz.

Sustituye al capitán de corbeta don Joaquín López Cortijo en la Comisión a compras para la adquisición de un grupo electrógeno para la Estación de Submarinos de Cartagena, el del mismo empleo don Federico Aznar y Bárcena.

—Se dispone sea pasaporte para Cartagena para formar parte como Vocal en dos Consejos de Guerra al teniente auditor de 3.ª don Jesús Oca y Lira.

—Se declara con derecho a la pensión anual de 400 ptas. a doña Josefa Nadeles Martínez, viuda del teniente de Infantería de Marina don Francisco Gallego Gallego.

## El Cristo de Limpas y las balas

El cronista de guerra de «A B O» refiere en unas notas de información que el teniente Huidobro, del grupo de Regulares de Tetuán, presentó en el campamento días atrás, después de uno de los últimos combates, un testimonio de un nuevo hecho milagroso del Santísimo Cristo de Limpas.

Llevaba el oficial—dice el cronista—una estampa del Crucificado en un bolsillo del lado izquierdo. Una bala dió en la estampa, y en el pecho de teniente, a la altura del corazón, quedó marcado un botónazo. Nadie se explica que el proyectil no penetrase. La única explicación que tiene es viéndose la arruga en el costado del Cristo.

Y en esta guerra—añade Corrocha—, que es un choque de dos religiones, si no creemos, si no tenemos fe, no merecemos vencer a este pueblo eminentemente religioso, que jamás nombra a Muley Abdesslam sin tocar los frentes y besar los dedos.

En el próximo número haremos reseña acerca de los alumnos del Colegio Politécnico, que hicieron hoy la primera Comunión.